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Ссуда будет расти 
Правление кассы взаимопомощи 

профкома АО ММК и цеховые бюро 
КВП уверенно продолжают финан
сово-хозяйственную деятельность. 
В результате проведенных в прошлом 

' году мер: совещаний с активом, бе-
*сед с каждым членом по ежемесяч
ной уплате взносов и равномерному 
погашению возвратных ссуд, смета 
за 1995 год выполнена. Доходная 
часть составила 118 процентов, рас
ходная - 87. Долгосрочных ссуд вы
дано на сумму 2006431 тысяча руб
лей. В течение минувшего года со
брано членских взносов 272723 ты
сячи рублей. Число членов КВП тег 
перь составляет 20473 человека. 

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ 

27 января 1975 г о д а началось 
п о д к л ю ч е н и е абонентов к н о в о й 
телефонной с т а н ц и и на 10 т ы с я ч 
номеров. 

28 января 1971 г о д а в ы ш е л 
У к а з П р е з и д и у м а В е р х о в н о г о 
Совета СССР о н а г р а ж д е н и и г. 
М а г н и т о г о р с к а о р д е н о м Т р у д о 
в о г о К р а с н о г о Знамени. 

28 января 1982 г о д а на п л о щ а 
д и П о б е д ы у с т а н о в л е н монумен-
т « Т а н к » с н а д п и с ь ю : « В г о д ы 
В е л и к о й О т е ч е с т в е н н о й в о й н ы 
к а ж д ы й в т о р о й т а н к и к а ж д ы й 
т р е т и й с н а р я д с д е л а н ы и з маг
н и т о г о р с к о й с т а л и » . 

Отдых 

Заграница 
— на любой 
вкус 

Никогда прежде наши отпускники 
не имели возможности такого широ
кого выбора места отдыха за преде
лами страны. Зато сегодня —пожа-

• луйста: от самых жарких побережий 
до самых заснеженных гор. 

Любителям горнолыжного отды-
хапредлагаем популярные в мире 
курорты Австрии. Недорого и пре
стижно можно отдохнуть в Румынии 
и Болгарии. Если горнолыжный рай и' 
существует, то он находится именно 
там! 

Вы не поклонник горных лыж, но 
обожаете оперу? Тогда специально 
для вас в Венской опере будут зву
чать творения Моцарта, Верди, 
Штрауса. Незабываемый вечер вы 
проведете в Венской государствен
ной опере. И особым событием ста
нет представление всемирно извест
ных оперетт в Народной опере Вены. 

Если же вы устали от зимы и хоти
те понежиться на морском берегу, 
вас ждет самая экзотическая стра
на Азии — Таиланд. Фантастичес-
киетЗуддийские пагоды, громадные 
золотые статуи, великолепие ярма
рок, сказочные пляжи делают эту-
страну особенно притягательной. 

А вот в Египте наших туристов 
встретит немая вечность —сказоч
ный мир гигантских пирамид и тон
чайших миниатюр, колоссальных 
сфинксов, и крошечных скарабеев. 
Здесь можно увидеть сразу два из 
семи чудес света. Не забывайте так
же, что Египет славится своим текс
тилем, кожаными изделиями, золо
тыми украшениями. 

Вы уже выбрали маршрут пред
стоящего путешествия? Тогда по
спешите сделать заявку. Наш ад
рес: Кирова, 70. 

Если у вас нет возможности сразу 
оплатить полную стоимость путев
ки, мы поможем вам накопить необ
ходимую сумму вместе со страховой-
кампаниейСКМ. Кстати, накопитель
ную страховку можно оформить для 
приобретения путевок не только на* 
отдых, но и на лечение в различных 
здравницах мира. 

А в о т любители горнолыжного 
спорта м о г у т уже сейчас заключить 
д о г о в о р на з и м у 1996-97 годов. 

Услугами кассы втечение прошлого 
года воспользовались около девя
ти тысяч человек. Но, как отметил в 
беседе с корреспондентом предсе
датель правления кассы взаимопо
мощи Н. Косиченко. несмотря на, 
казалось бы, достигнутые успехи, в 
течение гоДа постоянно не хватало 
оборотных средств, потому что в 
цехах не снижается спрос на полу
чение ссуд и даже возникли очере
ди. 

Чтобы сократить их и, быть мо
жет, совсем ликвидировать, необ
ходимо увеличение оборотных сред
ств. Правление кассы взаимопомо
щи решило в текущем году принима

ть членские взносы и возвратные 
ссуды как наличными, так и за счет 
удержания из заработной платы. 
Цеховым бюро КВП разрешено при
нимать решения на выдачу долгос

рочных ссуд только в пределах, ус
тановленных лимитом, а трудящим
ся тех цехов, в которых бюро КВП 
допустило перерасход, ссуды вы
давать только в пределах членских 
взносов. 

На первый квартал размер ссуды 
установлен в восемьсот тысяч руб
лей на срок до четырех месяцев с 
возвратом равными частями. По 
мере наращивания суммы членских 
взносов размер ссуды в течение 
года будет пересматриваться в сто
рону увеличения. 

Г. ГИРИН. 

У ж е замечено: частота з в о н к о в по «прямому телефону» п о м о щ н и 
ку по с в я з я м с о б щ е с т в е н н о с т ь ю д и р е к т о р а АО « М М К » по персона
лу и с о ц и а л ь н ы м программам Л е о н и д у В л а д и м и р о в и ч у Т у р у с о в у 
ч е р е д у е т с я по п р и н ц и п у « т о г у с т о , т о п у с т о » . Ё м и н у в ш у ю с р е д у 
в о п р о с о в б ы л о м н о г о . 

ЕРЕДОВИКИ 

V 

В ч е т в ё р т о м л и с т о п р о к а т н о м у б р и г а д и р а слесарей 
З в е з д и н а р е п у т а ц и я с п е ц и а л и с т а , к о т о р ы й " з н а е т все 
об о б о р у д о в а н и и ц е х а » . 

. — И к о г д а о н со с в о и м и ребятами берется з а д е л о , 
с к л а д ы в а е т с я впечатление , что умеет он т а к ж е все , —-
г о в о р я т л и с т о п р о к а т ч и к и . —- В е д ь б у к в а л ь н о к а ж д ы й 
и з у з л о в механического о б о р у д о в а н и я в ц е х е ему д о в о 
д и л о с ь р е м о н т и р о в а т ь . 

К о л л е к т и в у В л а д и м и р а Ф е д о р о в и ч а п о д с т а т ь в о ж а 
к у : м о б и л ь н ы й , с п о с о б н ы й п р о и з в е с т и л ю б о й ремонт. 
П р о ш л о д е с я т ь лет , как З в е з д и н в о з г л а в и л б р и г а д у , 
сумел с о з д а т ь в ней х о р о ш и й н а с т р о й и атмосферу в з а и 
м о д е й с т в и я . 

Фото Ю. Алексеева. 

Что нас волнует 
сегодня? 

— На комбинате п р о р а б о т а л а 
б о л ь ш е 20 лет . М о г у л и я р а с с ч и 
т ы в а т ь на бесплатное п о л у ч е н и -
е к в а р т и р ы ? — с п р а ш и в а е т Н. И. 
Макарова. 

—Думаю, у вас такая возможнос
ть имеется: ваш трудовой стаж дает 
право на получение жилья по льгот
ному списку. Давайте дождемся при
нятия коллективного договора на 
1996 год, в котором оговорены ос
новные вопросы жилищной полити
ки акционерного общества. Тогда и 
будем вести конкретный разговор. 

— А в д а л ь н е й ш е м комбинат 
б у д е т в е с т и ж и л и щ н о е с т р о 
и т е л ь с т в о ? 

— В первом квартале ММК не смог 
изыскать на эти цели средства. Сей
час главное —выйти из экономичес
кого кризиса, не сбавить объем про
изводства. Тогда и появятся сред
ства на решение социальных вопро
сов. 

— П р и н и м а ю т л и сейчас на ком
бинате з а я в л е н и я на п о л у ч е н и е 
ж и л ь я ? 

— Согласно жилищному законо
дательству цехком обязан постави
ть вас в очередь на квартиру. Но вас, 
как я понял, больше интересует не 
сама очередь, а квартира. Жилищ
ная политика комбината на этот год 
уже разработана, о ней станет из
вестно после принятия коллектив
ного договора. 

— А что в ы с к а ж е т е о в ы п л а т е 
д и в и д е н д о в ? 

— До итогового собрания акцио
неров они будут выплачены всем. А 
о сроках их получения по цехам мы 
сообщим дополнительно в газете.В 
январе планируется выплатить и 
декабрьскую зарплату. 

— До у х о д а на п е н с и ю я б ы л а 
н а г р а ж д е н а памятным знаком 
« П о б е д и т е л ю с о ц с о р е в н о в а 
н и я ^ . Имею л и я право на те л ь г о 
т ы , к о т о р ы е о п р е д е л е н ы в 
Законе « О в е т е р а н а х » ? 
'•. — К сожалению, не имеете. Да и 

перечень льгот в ближайшие годы 
вряд ли будет расширен. Все связа
но с теми большими затратами, ко
торые пойдут из республиканского 
б ю д ж е т а на выполнение этого 
закона. 

— Н а х о д я с ь в первом д е к р е т 
ном о т п у с к е , я р о д и л а в т о р о г о 
ребенка. П о л о ж е н л и мне в та
к о й с и т у а ц и и в т о р о й д е к р е т н ы й 
о т п у с к с о п л а т о й ? — з а д а е т во
прос м о л о д а я мамаша. 

— Подробный ответ вам даст ве
дущий специалист отдела по персо

налу и социальным вопросам Вик
тор Иванович Христенко. Запишите 
его номер телефона: 33-29-88. 

— В к о н ц е п р о ш л о г о г о д а я 
ушел на п е н с и ю . О б р а т и л с я в цех 
насчет п о д а р к а , но мне с к а з а л и , 
ч т о не п о л о ж е н о . П р а в и л ь н о л и 
э т о ? . - * • » - V 

— В вашем цехкоме поступили 
неправильно. Если вы уходите на 
пенсию с комбината первый раз, то 
такой подарок вам обязаны выдать. 

— Мне почему-то о т к а з а л и в 
в ы д а ч е в ы п и с к и реестра на ак
ц и и . В чем д е л о ? 

— В связи с большим количест
вом желающих получить выписки, 
принято решение отправить их всем 
акционерам АО «ММК» по почте на 
дом. 

— Нам заметно у р е з а л и норму 
в ы д а ч и м ы л а . Г о в о р я т , ч т о э т о 
указание сверху . 

—Таких указаний никто не давал. 
Есть нормы, о которых вы можете 
узнать в отделе по технике без
опасности. И надо требовать, чтобы 
они соблюдались. 

— З в о н и т вам член М Ж К . Рань
ше нам о б е щ а л и п р е д о с т а в и т ь 
к в а р т и р ы б е з о в с я к и х о г о в о р о -
к. А сейчас г о в о р я т , ч т о ж и л ь е 
« э м э ж э к о в ц ы » п о л у ч а т в арен
д у . П р а в и л ь н о л и э т о ? 

— По новому жилищному законо -
дательству ваше членство в МЖК 
при получении квартиры в личную 
собственность не учитывается. По
лучайте жилье на тех основаниях, 
которые вам предлагают. Вполне 
возможно, что после принятия 
новогожилищногокодекса при при
ватизации квартиры ваш трудовой 
стаж, и участие в строительстве 
дома будут учтены. 

— С л ы ш а л я, ч то д и в и д е н д ы 
в ы д а ю т в п е р е д не пенсионера-
м, как б ы л о обещано , а работаю
щ и м а к ц и о н е р а м . П р а в и л ь н о л и 
э т о ? 

—Правильно. Работающие акци
онеры нуждаются в деньгах не мень
ше ветеранов, тем более, что их тру
дом зарабатываются средства, ко
торые и д у т и на выплату 
дивидендов. Ониначисленытрудя-
щимся 27 цехов комбината, на кото
рые они могут приобрести продукты 
питания и промтовары в магазинах 
«Розторга». Оставшейся части пен
сионеров и работающих акционе
ров дивиденды будут выплачены в 
первом квартале 1996 года. 

' В. РЫБАК." 

К ООПЕРАЦИЯ 

В современных домах подвалов нет. 
И когда по городу прошел слух о стро
ительстве погребов на Сосновых горах, 

. на них сразу нашлось много желающих. 
Их месторасположение разве сравнишь 
с Пугачевкой? Здесь хранилища рядом 
с основной развилкой левобережья по 
дороге из садов-огородов и всего в не
скольких минутах ходьбы от трамвай
ных и автобусных остановок. Вдобавок, 
многие, возвращаясь с работы, могут 
попутно прихватить припасы... 

Комбинат в числе первых начал стро-

- Ю р и й В л а д и м и р о в и ч , р а н ь ш е 
ваше х о з я й с т в о н а з ы в а л о с ь г а р а ж -
н о - с т р о и т е л ь н ы м кооперативом «Ме-
т а л л у р г - 2 » , т е п е р ь - г а р а ж н о - с т р о -
и т е л ь н ы м п о т р е б и т е л ь с к и м к о о п е 
р а т и в о м « С о с н о в а я - 1 » . Что , смена 
в ы в е с к и ? 

- В феврале прошлого года в соответ
ствии с решением администрации Маг
нитогорска мы отделились от ГСК «Ме-
таллург-2». Участок на Пугачевой горе $ 
нам больше не относится. Кроме погре
бов и гаражей, принадлежавших работ-

завод горного оборудования еще ведут, 
а пЛтое управление только собирается 
начинать стройку. 

- Д л я вас зима - п е р и о д з а т и ш ь я ? 
- У наснет затишья, хотя мы зимой не 

строиМ. Просто, экономически невыгод
но. Покупаем шлакоблоки,завозим фун
даментные блоки и плиты. С таким объ
емом строительства, какой мы обычно 
осваиваем, мы должны перевезти в год 
около 12 тысяч тонн грузов. Только фун
даментных блоков нужно 700 кубов, шла
коблоков - 600 кубов, земли - около двух 

Хозяин теперь один. 
И порядок должен быть 

ительство погребов на бывшем 13 участ
ке. Тогда в цехах возникли очереди же
лающих получить здесь ячейку. Потому 
хранилища возводились быстро, как, 
впрочем, впоследствии и гаражи. Позже 
строительство погребов на склонах Со
сновых начали и другие организации. А 
нынеотхранилищидоостановки «Проф
союзная» весь день снуют люди с рюк
заками и кошелками... 

Председатель гаражно-строительно-
го потребительского кооператива «Со-
сновая-1» Ю. Петренко в общем-то 
довешен нынешним положением дел. О 
хозяйственной деятельности своей ор
ганизации он собирается рассказать 3 
февраля во Дворце имени Ленинского 
комсомола на собрании членов своего 
кооператива, а для наших читателей га
зеты любезно согласился ответить на 
несколько вопросов. 

никам металлургического комбината, 
здесь еще около десятка организаций, 
ведущих строительство для своих тру
дящихся. Поэтому администрация го
рода решила упорядочить возведение и 
эксплуатацию хранилищ и объединить 
всех в единый кооператив. Сами пони
маете, что порядка при десяти хозяе
вах никогда не будет. Основная масса 
членов кооператива - более 2,5 тысяч 
человек - работники комбината. Это по-, 
нятно: ведь раньше нашим учредителем 
был АО ММК. Плюс к ним еще 500 из 
разных организаций: второго и пятого 
управления треста «Магнитострой». «Бе-
тонстроя», завода горного оборудова
ния, аэропорта, ДРСУ, «Прокатмонта-
жа», штамповочного завода... Метизный 
завод пока держится наособицу. Боль
шинство организаций строительство за
кончили, второе управление, аэропорт,. 

тысяч кубов, не говоря уже о растворе, 
плитах перекрытия, каждая из которых 
весит более двух тонн. Поэтому основ
ные материалы стараемся подвезти до 
«белых мух». А с весны начинаем строй
ку, и за 5-6 месяцев успеваем возвести 
объекты. 

- Ч т о п л а н и р у е т е п о с т р о и т ь ле
т о м ? * 

- Сейчас за сезон осваиваем 600-700 
миллионов рублей. За лето-96 планиру
ем закончить седьмой блок погребов на 
336 мест, где уже выполнено 65 процен
тов работ.'Для этого хранилища заказали 
400 дверей, покупаем навесы, готовим 
все для электромонтажа, объем выпол
нения которого на нынешние деньги тя 
нет 50-70 миллионов рублей. Затем при
ступим к строительству 70 гаражей. То 
есть портфель заказов определен еще, 
минимум, года на три-четыре. А если нам 

прирежут обещанные два гектара в на
правлении к остановке «Бетонстрой», то 
и дальше продолжим строительство тех 
объектов, на которые будет наибольший 
спрос. 

Сложности те же, что и везде: непла
тежи. Как ни странно, мы никогда не 
страдали из-за них, но сейчас ппохо пла
тят взносы за строительство. То есть 
люди хотят иметь собственность в на
шем кооперативе, но у них нет денег , 
чтобы заплатить за нее. Из-за этого и 
мы не можем вовремя закупить стройма
териалы по договорным с какой нибудь 
организацией ценам: инфляция. Стои
мость материалов растет. И хот.я я за
стройщикам напоминаю в открытках, что 
время, платить целевой взнос, на собра
ниях объясняю ситуацию, но... Каждо
му вступившему в наш кооператив за по
греб надо внести по три миллиона руб
лей. Он стоит 3,5 миллиона, хотя по ны
нешним ценам на материалы уже «тя
нет» под пять. 

Но работать надо: забор делать, про
ходную, упорядочить проход в хранили
ща. Когда начали в погребах воровать, 
сделали решетки на двери и стали их 
закрывать. Приходящие за своими при
пасами предъявляют пропуск сторожа-
м, только после этого им на время пре
бывания в погребе дают ключ. 

Сейчас готовимся к конференции, где 
объявим предварительную сумму всех 
трех наших видов взносов. Первый взнос 
- целевой, непосредственно идущий на 
строительство. Он зависит от многих 
факторов, в том числе и от стоимости 
стройматериалов. Второй - вступитель
ный, третий - на текущее содержание. 
Они определены в сумму 100 тысяч руб
лей каждый. Какое решение вынесет кон
ференция по взносам, время покажет. 

Б е с е д о в а л Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 


